

〈惜別の辞〉

木村 仁 先生



自民党。参議院議員二期（熊本県選挙区・一九九八年～二〇一〇年）、総務委員長等を歴任。

二〇二三年十一月十五日御逝去。

方である。国対委員会及び議員総会ではいつも顔を合わせるが、いつだつたかヨーヨー・マの演奏の案内があつたとき、またダジャレが始まったので、「え、知らないんですか!? ヨーヨー・マって世界的なチエリストですよ!」と私が呆れると、珍しくむつとされたようで、「えつ、みんなも知ってるの?」。すると周りが一様に肯いたので、ずいぶん傷つかれた体で、この話はその後何度も口にされた。でもそれをきっかけにクラシックも勉強されるようになったというのは、さすがである。

しつかり者の奥様の話もよくされていて、「家内が新しい靴が欲しい」というので、佐々木先生でも十足しか持つてないよと言つてやつた」と言うので、「まさかあ。百足はありますよ」と言つたら、きょとんとされていた（イメールダの三千足がニュースになつたとき、私を思い浮かべたという知人が何人もいたくらいだ（笑））。

私は一期で辞めて弁護士になつたが、木村先生は次の期もされた。数年前、熊本を引き払つて娘のいる町田に移るとの連絡があり、以後もショートメールや電話で連絡をしつつ、再会できるのを楽しみにしていたが、難しい病気などのことで叶わず、令和五年晚秋、訃報に接した。十年程前の平成十一年会の集まりの際、私の向かいでしみじみと、「あなたが我々の求心力だから、どうぞ体を大事にされて下さい」と言われたのを思い出す。私のほうが二十歳若いので杞憂だが、きっと木村先生はうんと長生きされるよねと思つていた。

木村仁先生は議場で隣席になつたとき、小咄や駄洒落を連発して、よく笑わせてくれた。東大の落研出身のこと。自治省出身だが、とにかく偉ぶらず、いつも笑顔の穏やかな

もうお会いできないのが残念で仕方ないけれど、心からご冥福をお祈りします。

当協会会員・弁護士 佐々木 知子

穏やかな笑顔、忘れません